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衆議院外務委員会ニュース

平成 22.3.19 第 174 回国会第６号

3月 19日（金）、第６回の委員会が開かれました。

（質疑者及び主な質疑内容）

委員長 鈴 木 宗 男君

・いわゆる「密約」について、外務省内における引継ぎ

は誰から誰へ行われ、歴代の総理、外務大臣への説明

はどのようになされてきたのか、東郷参考人及び斉藤

参考人の見解を伺いたい。

・有識者委員会報告書において、「あるべきはずの文書が

ない」旨指摘されているが、これが外務省内で破棄さ

れた可能性について東郷参考人の見解を伺いたい。

・2001 年４月の情報公開法の施行前に外務省内で関係文

書が破棄された可能性について、東郷参考人の見解を

伺いたい。

齋 藤 勁君（民主）

・米国の公文書中、沖縄返還時の原状回復補償費の肩代

わり問題のいわゆる「密約」解明にあたって最も重要

なものは何か、西山参考人の見解を伺いたい。

・1963 年の大平・ライシャワー会談の詳細について、森

田参考人の見解を伺いたい。

・1969 年に佐藤内閣総理・ニクソン大統領との間で交わ

された有事の際の沖縄への核兵器再持ち込みに関する

文書は、必ずしも密約とはいえないとの有識者委員会

報告書の結論になったことについて、斉藤参考人及び

東郷参考人の見解を伺いたい。

服 部 良 一君（社民）

・外務省が長年に亘っていわゆる「密約」を国民に秘匿

してきたことは国民主権や民主主義に反する重大な行

為であることについて、斉藤参考人及び東郷参考人の

見解を伺いたい。

・東郷参考人がリストを作成して引き継いだ文書中、特

に重要であるにもかかわらず、今回の調査で出ていな

いものの具体的な内容について、東郷参考人に伺いた

い。

・1991 年に米軍が艦艇から核兵器を撤去する以前の段階

で、日本に核兵器が持ち込まれていた可能性について、

東郷参考人の見解を伺いたい。

河 野 太 郎君（自民）

・外務大臣の交代の際、いわゆる「密約」はどのように

引き継がれてきたのか、森田参考人、斉藤参考人及び

東郷参考人の見解を伺いたい。

・いわゆる「密約」問題の調査で挙げられた４つの密約

以外にも密約は存在するのか、斉藤参考人及び東郷参

考人の見解を伺いたい。

・いわゆる「密約」問題に関する調査結果が公表され、

今後、我が国はどのような非核三原則を打ち出すべき

か、斉藤参考人及び東郷参考人の所見を伺いたい。

赤 松 正 雄君（公明）

・いわゆる「密約」に関する説明が、海部内閣総理大臣

（当時）を最後に行われなくなった理由について、斉

藤参考人の見解を伺いたい。

・東郷参考人が 1999 年の条約局長時代に密約に関する資

料を整理した後に、外務省内で、資料を巡る議論を行

ったことはあるのか、同参考人に伺いたい。

・いわゆる「密約」の全体像を解明するためには、外務

省は財務省の密約調査の結果を踏まえて調査を行う必

要があったのではないか、西山参考人の見解を伺いた

い。

笠 井 亮君（共産）

・1960 年の安保条約改定交渉において作成された「討議

の記録」の内容を知っていたのか、斉藤参考人及び東

郷参考人に伺いたい。

１ 国際情勢に関する件（いわゆる「密約」問題）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）元衆議院議員 森 田 一君

元毎日新聞記者 西 山 太 吉君

元外務事務次官 斉 藤 邦 彦君

元外務省条約局長 東 郷 和 彦君



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

詳細な内容については会議録を御参照ください。
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・米国に存在する安保条約改定関連リストが我が国外務

省に存在していないのは問題ではないか、東郷参考人

の所感を伺いたい。

・故大平元内閣総理大臣の回顧録をもとに作られた書籍

及びいわゆる「密約」問題全般に関し、森田参考人及

び西山参考人の所感を伺いたい。


